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Participants :  

ENSEIGNANTS : 
Molineuf 

MEMBRES DE LA COMMISSION SCOLAIRE : 

® Mme GATIGNON Lucie (PS-MS) 
® Mme LECOMTE Gisèle (MS-GS) 
® Mme LEFRANCOIS Elisabeth (20% PS-MS) 

Orchaise 
® Mme BOMET Caroline (GS-CP) 
® Mme CAUDAL Valérie (CP-CE1) 
® Mme BARILLEAU-DE FREITAS Stéphanie (CE2) 

Chambon sur Cisse 
® Mme GILBERT Magalie (CM1-CM2) 
® M CHOPARD Pascal (CM2) 

 
LES MAIRES 
® M. GUELLIER Jean-Yves 

     Maire de Valencisse - Molineuf 
® M. CHARZAT Gérard 

     Maire adjoint de Valencisse - Orchaise 
® M. LEPRAT Denis 

     Maire adjoint de Valencisse – Chambon sur Cisse 
 
PARENTS  
Molineuf 
® Mme MONNIER Carine 

         Déléguée des Parents titulaire 
® M. BOUIS Jean-Xavier 

         Délégué des Parents titulaire 
Orchaise 
® Mme PAILLISSON Annabelle  

         Déléguée des Parents titulaire 
Chambon sur Cisse 
® Mme LLORET Sophie 

         Déléguée des Parents titulaire Chambon 
® Mme BOISSEAU Bénédicte 

         Déléguée des Parents suppléante 
® Mme BOUGUEREAU Auréiie 

         Déléguée des Parents suppléante 
 
ATSEM : 
Mme VINCENT Béatrice 
 
Absents : 
® Mme VIGNERON Claire 

       Déléguée des Parents suppléante Orchaise 

Molineuf 
® M. FROMET Jean-Claude 

     Vice-Président de la Commission Scolaire  
® Mme DAVY Isabelle 

Orchaise 
® Mme FERRAND Corinne 

Chambon sur Cisse 
® M JOBARD Patrice 
® M. CHASSIER Joël 
® Mme BELLANGER Brigitte 

 
Excusés : 
® M. LEPINARD Eric 
   Inspecteur de la circonscription Blois Onzain Montrichard 
® Mme POUTEAU Vanessa 

        Déléguée des Parents titulaire suppléante Molineuf 
® M. PORCEL Julien 

        Délégué des Parents titulaire suppléante Molineuf 
® Mme DARDINIER Hélène 

         Déléguée des Parents titulaire Orchaise 
® Mme GASIOROWSKI Bérangère 

         Déléguée des Parents suppléante Orchaise 
® M. TREUILLIEZ Christian 

         Délégué des Parents titulaire Orchaise 
® M. BUFFET Arnaud 

         Délégué des Parents titulaire Chambon 
Membres de la Commission scolaire : 
® Mme BOITELLE Noëlline 
® Mme DELLILE Stéphanie 

ATSEM : 
® Mme LECLERC Catherine 
® Mme COUTANT Estelle 

MEMBRES DU RASED : 
® Mme. ALLAIN Jacqueline 

     Maitre G (enseignante spécialisée qui apporte une aide aux 
élèves qui rencontrent des difficultés comportementales) 
® M. FADHUILE Dominique 

Maitre E (enseignant spécialisé qui apporte une aide aux élèves qui 
rencontrent des difficultés d’ordre pédagogique) 
® M. OMBREDANE Etienne 
Psychologue scolaire 
 

 
 
Début de la séance à 18h15 – Fin de la séance à 20h 
 
BILAN DE FIN D’ANNEE DES ECOLES DU RPI 

Ø A l’école maternelle de Molineuf 
• Projets de classe succincts, sorties, spectacles pendant les 4e et 5e périodes 

Projets : 
PS/MS/GS : 
- Exposition photos : ouverte du 23 mars au 6 avril. De nombreuses familles sont venues voir l’exposition, ont parlé avec leurs 

enfants sur leurs activités à l’école et ont pu acheter les photos par la suite. Les familles ont trouvé l’idée très intéressante et 
enrichissante.  

Commune : VALENCISSE – RPI de Molineuf Orchaise Chambon sur Cisse                 Date : Jeudi 14 juin 2018 
 

Compte rendu du Conseil d’école n°3 – Année scolaire 2017 – 2018 
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- Carnaval : le vendredi 30 mars. Il s’agissait d’un goûter offert par les familles, suivi de danses sur le thème Douceurs et 
gourmandises, qui était le thème de la période 4. De nombreuses familles étaient présentes et ont beaucoup apprécié cet 
après-midi. Merci aux familles d’être venues et pour leur investissement (installation, rangement, costume fourni). 

- Travail sur la ferme amorcé par une sortie à la Ferme de Prunay à Seillac. Les élèves ont d’abord découvert les différentes 
céréales de notre région, ont préparé leur farine puis réalisé leur pain. L’après-midi, les élèves se sont rendus dans le parc des 
grands animaux en tracteur remorque et ont pu donner à manger aux animaux, brosser et monter sur les ânesses. Cette 
journée était très enrichissante et les élèves étaient très contents. 

- Jeux de société :  
o La classe de CM1-CM2 est venue jouer avec les MS et GS à des jeux de société 3 après-midis en avril : cela a permis 

aux élèves d’expliquer des règles de jeux, de découvrir de nouveaux jeux et de créer du lien entre les élèves 
d’élémentaire et les élèves de maternelle. 

o Les élèves de GS-CP sont également venus jouer les mercredis du mois de mai. Les parents des élèves sont aussi 
venus jouer avec leurs enfants pendant 1h. Là encore, le lien parents-enfants a été renforcé. 

- Fête de l’école : le vendredi 22 juin 2018 à 18h. Un spectacle sur le thème de la ferme sera proposé. 
Nous avons demandé aux parents d’élèves de l’aide pour installer des stands de jeux gratuits et les encadrer et pour réaliser 
des gâteaux. Une invitation a été envoyée mercredi 13 juin. 

 
Sorties : 
PS/MS/GS : 
- Sortie à la Ferme de Prunay à Seillac le mardi 15 mai. 
- Sortie au cinéma Les Lobis voir Le Parfum de la carotte le lundi 4 juin. 
- Plusieurs sorties à la Bibliothèque municipale de Molineuf : 25 avril, 27 juin. Emprunts et lectures de livres. 
- Liaison GS-CP (mardi 3 juillet) Certains MS et les GS feront la visite de l’école élémentaire et découvriront comment les CP 

travaillent avec Mme Bomet. 
® Bilan budgétaire des spectacles et sorties : 

- Coût total des sorties et spectacles : 1838,50€ (Il était une fois la forêt, Ferme de Brisebarre, Muséum, Atelier St 
Michel, Ferme de Prunay, Cinéma) : Cf. Tableau annexe. 

- Pour chaque sortie, le bus a été pris en charge par la Commission Scolaire. Nous la remercions. 
 

• Point sur la coopérative scolaire 
Le solde de la coopérative scolaire s’élève à 1515,53 € au 14 juin 2018. 
Le bilan de la coopérative scolaire vous sera communiqué au 1er conseil d’école de l’année scolaire 2018-2019. 
 

• Intervention du RASED à l’école maternelle :  
-Nombre de demandes d’aides : 8 en maternelle 
-Nombre d’élèves concernés par des interventions de la maitre G : 8 
Mme Allain (maitre G) a réalisé un travail de prévention et a apporté son aide spécialisée à des enfants qui rencontraient des 
difficultés comportementales. Nous avons pu constater les effets de son aide. Merci pour la clé fournie l’an dernier. 
M. Ombredane (psychologue) est venu observer plusieurs élèves en classe et a rencontré les familles. 
 

Ø A l’école élémentaire d’Orchaise 
• Projets de classe succincts, sorties, spectacles pendant les 4e et 5e périodes 

Le voyage à St Malo s’est très bien passé, les élèves se sont intéressés à tout ce qui a été proposé. Les axes du projet éducatif et 
pédagogique (cf annexe 1) qui visaient à développer chez les élèves une aptitude à vivre ensemble et la découverte du patrimoine et 
de l’environnement de la région ont été atteints. 
L’école devrait accueillir les correspondants parisiens la semaine prochaine, faute d’une panne de bus le jeudi 14 juin. 
Les élèves de la classe de GS-CP se rendront au comice agricole vendredi 15 juin afin de découvrir les animaux et les métiers de la 
ferme. 
 
La fête de l’école aura lieu le vendredi 29 juin : spectacle d’acrogym dans la salle des fêtes d’Orchaise. 
 

• Point sur la coopérative scolaire 
Le solde de la coopérative scolaire s’élève à 437€ au 14 juin 2018. Une vente de sac à dos en toile réalisé à partir des dessins des 
élèves sur le thème de la mer est en cours : cette opération permettra de récolter un bénéfice d’environ 100 euros. 
 

• Intervention du RASED à l’école d’Orchaise :  
Nombre de demandes d’aides : 3 à Orchaise, interventions ponctuelles du psychologue scolaire 
 

Ø A l’école élémentaire de Chambon sur Cisse 
• Projets de classe succincts, sorties, spectacles pendant les 4e et 5e périodes 

Semaine du 5 au 9 
février 18 

Classe artistique « Série : les Cosmoronds » CM1-CM2  

Semaine du 16 au 20 Classe artistique « Série : les Cosmoronds » CM2  
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avril 18 
Avril Représentation d'acrogym à la salle des fêtes d'Orchaise CM1-CM2 + CM2  
Mars-avril-mai 18 Répétitions théâtrales (6 vendredis) avec la Ben 

Compagnie 
 

CM1-CM2 + CM2 540€ 

J 24/05/18 Répétition et spectacle devant les familles (salle des 
fêtes de Chambon) 

CM1-CM2 + CM2 210€ 

L 04, 11 et 18 juin + J 28 
juin 

Visites-ateliers patrimoine au CRPPH de Blois : les 
repères du citoyen : visite mairie, palais de justice, 
bibliothèque, archives… 

CM1-CM2 120€ 

La fête de l’école aura lieu le vendredi 29 juin : animation de jeux par les élèves à Chambon et remise des prix à Orchaise. 
 

• Point sur la coopérative scolaire 
Le solde de la coopérative scolaire est d’environ 3000 € au 14 juin 2018. 
 

• Intervention du RASED à l’école de Chambon :  
-Nombre de demandes d’aides : 4 à Chambon 
-Nombre d’élèves concernés par des interventions de la maitre E : 0, le psychologue : 4 
 

• Liaison école-collège : 
M Chopard rappelle que le CM1, le CM2 et la 6ème font partie du cycle 3. Les 26 CM2 ont passé une journée au collège d'Onzain le 12 
juin. Ce jour-là les 6èmes n’ont pas cours, ce sont les CM2 qui les remplacent au collège de 8h à 16h. Mme Bouguereau trouve que 
c’est une bonne initiative. M. Chopard ajoute que cela permet de désangoisser les élèves qui rentrent au collège à la rentrée. 
 
ORGANISATION DE LA RENTREE DE SEPTEMBRE DANS LES ECOLES DU RPI 

• Mouvement des enseignants : départ, arrivée 
Le personnel enseignant demeure inchangé dans chacune des écoles du RPI. Une classe fermant à Orchaise, Mme Barilleau De 
Freitas est affectée à l’école élémentaire Bel Air à Blois. Mme Gatignon reprendra à 100% à la rentrée de septembre. Mme 
Lefrançois conserve son mi-temps et ses 2 quarts temps sur différentes écoles. 
 

• Effectifs prévisionnels 
MOLINEUF 

2 classes 
ORCHAISE 
2 classes 

CHAMBON 
2 classes TOTAL 

PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2  

18 17 22 22 16 17 18 13  

57 38 48 142 
A ce jour, la maternelle a enregistré 15 inscriptions pour la rentrée. Et elle a 1 départ en MS. 
L’école d’Orchaise a enregistré 2 inscriptions (1 en CP et 1 en CE1). Elle a 1 départ en CP. 
 

• Organisation des classes envisagée à ce jour :  
En raison des effectifs élevés de la maternelle pour l’année scolaire 2018-19 et dans une logique d’équilibre et de lissage sur 
l’ensemble des écoles du RPI, 6 élèves de Grande Section seront accueillis à la rentrée prochaine à l’école d’Orchaise avec les CP. 
Les critères retenus pour ces 6 enfants sont ceux de l’âge et de l’autonomie dans la mise au travail. Les parents ont été informés du 
nom des élèves fin mai. 
Béatrice Vincent interviendra à l’école d’Orchaise de 9h à 11h45 auprès des GS. 
 
Répartition susceptible d’être modifiée s’il y a des inscriptions : 

MOLINEUF ORCHAISE CHAMBON 

PS-MS PS-GS GS-CP CP-CE1 CE2-CM1 CM1-CM2 

9+17 
26 

9+16 
25 

6+16 
22 

6 + 16 
22 

17 + 7 
24 

11 +13 
24 

51 44 48 

Maternelle : 51 Élémentaire : 92 
 
Les répartitions définitives et les listes seront affichées le lundi 3 septembre 2018. 

 
• Date et heure de rentrée : Tous les élèves sont accueillis le lundi 3 septembre 2018 à 8h45. 
• Horaires scolaires 2018-2019 : école à 4 jours (lundi, mardi, jeudi, vendredi) – 8h45-12h et 13h30-16h15 
• Horaires et encadrement des temps périscolaires : 



Page 4 sur 9 

Circonscription Blois Onzain Montrichard 

Molineuf : 
7h15-8h15 : garderie payante encadrée par l’équipe de l’ALSH 
8h15-8h35 : garderie gratuite dans la cour de Molineuf par les ATSEM 
8h35-8h45 : accueil dans les classes de Molineuf par les enseignantes 
 
12h-13h20 : pause déjeuner et récréation encadrées par les ATSEM 
 
16h15-17h : garderie gratuite encadrée par les ATSEM 
17h-18h30 : garderie payante encadrée par l’équipe de l’ALSH 
 
Orchaise :  
8h15-8h35 : garderie gratuite dans la cour d’Orchaise par Claire Chopin et Christelle Barata 
8h35-8h45 : accueil dans la cour d’Orchaise par les enseignantes 
 
12h-13h20 : pause déjeuner et récréation encadrées par Véronique Lavaysse, Claire Chopin et Christelle Barata 
 
16h15-17h : garderie gratuite encadrée par Claire Chopin et Christelle Barata 
 
Chambon : 
8h-8h35 : garderie gratuite dans la cour de Chambon par Frédérique Chopin et Abderrahim Nazih 
8h35-8h45 : accueil dans la cour de Chambon par les enseignants 
 
12h-13h20 : pause déjeuner et récréation encadrées par Frédérique Chopin et Abderrahim Nazih 
 
16h15-17h : garderie gratuite encadrée par Frédérique Chopin et Abderrahim Nazih 
 

• Horaires du passage du bus 
 Matin Après-midi 

Chambon 8h10 16h20 
Molineuf 8h17 16h27 
Orchaise 8h25 16h35 
Molineuf 8h32 16h42 
Chambon 8h40 16h50 
 

• Point sur le temps des intervenants EPS et musique 
Julien Biguier, l’intervenant sportif, interviendra 9h réparties sur les écoles d’Orchaise et Chambon chaque semaine (soit 2h de 
moins avec la fermeture de classe). 
Il s’est posé la question de faire intervenir Julien Biguier auprès des GS de Molineuf au même titre que les GS d’Orchaise mais M. 
Fromet rappelle que l’Inspection avait refusé cela il y a 3 ans et que la mairie a entériné ce choix. 
Clémence Châtain, l’intervenante musique, interviendra 2h réparties sur les écoles d’Orchaise et Chambon chaque semaine (soit 1h 
dans chaque école chaque semaine). 
 
DIFFERENTS CREDITS ATTRIBUES PAR LA COMMISSION SCOLAIRE 

• Crédit de fonctionnement : 46,26 € par élève. 
• Crédit sorties scolaires : 19,56€ par élève. 
• Crédit d’investissement : ≈ 1200€ pour chaque école. Pour 2018 : 3843€ pour les 3 écoles. 
• Demande de réévaluation du nombre de photocopies 

L’équipe enseignante demande une réévaluation du crédit accordé pour le nombre de photocopies pour éviter d’aller en mairie par 
exemple pour les carnets de suivi ou LSU. Les enseignants expliquent que certes les photocopies sont pour la pédagogie au niveau 
des élèves mais il y en a aussi pour la direction (mots dans le cahier de liaison, lettres informatives de la DSDEN, des PPMS, PAI, 
équipes éducatives, courrier collège, LSU, carnet de suivi etc.). Mme Gatignon explique aussi ce dépassement en maternelle du fait 
que le cahier de vie est gourmand en photocopies, que les enseignantes réfléchissent à un Espace Numérique de Travail et que les 
Petites Sections sont évaluées en fin de séquence sur du A3 et que cela compte pour 2 photocopies. M. Chopard explique qu’il y a 
un déséquilibre entre les écoles de Molineuf-Orchaise qui bénéficient de 5000 photocopies / trimestre et l’école de Chambon qui 
bénéficie de 3000 photocopies/trimestre. Il ne comprend pas le lien entre ces chiffres et les forfaits octroyés par le service scolaire 
dans son courrier du 30 avril 2018. 
M. Fromet rappelle qu’il y a un contrat avec une entreprise qui nous demande de rentrer nos compteurs trimestriellement et qu’en 
cas de dépassement, cela est déduit de nos crédits de fonctionnement. 
M. Chopard transmet son courrier à la Commission scolaire. (Cf Annexe 2) 
 
TRAVAUX 

Ø A l’école maternelle de Molineuf 
• Travaux effectués 



Page 5 sur 9 

Circonscription Blois Onzain Montrichard 

L’équipe enseignante remercie la municipalité pour les travaux réalisés cette année : nettoyage et sécurisation des jeux extérieurs, 
autres petits travaux…  
 

• Travaux demandés 
Cf tableau des travaux. 
 

Ø A l’école élémentaire d’Orchaise 
• Travaux demandés 

Cf Tableau de demande de travaux 
Entretien des locaux : demande de temps supplémentaire pour un ménage plus approfondi pendant les vacances 
Demande d’un panneau au niveau du parking enseignant pour qu’il leur soit réservé et que les clients de la boulangerie ne l’utilisent 
pas. 
Chauffe-eau en cours de changement : solutionner le problème d’eau chaude dans les WC et d’eau froide dans les classes 
Aménagement de la 3e classe en BCD, salle d’arts plastiques, salle de projection d’où une installation de rideaux opaques dans cette 
3e classe. M. Chassier explique que des achats tels que des rideaux opaques doivent être anticipés d’une année sur l’autre car les 
budgets d’investissement sont votés en mars. 
 

Ø A l’école élémentaire de Chambon sur Cisse 
• Travaux demandés 

Cf tableau des travaux  
Demande de déplacement de 2 tables de l’école d’Orchaise vers l’école de Chambon. 
Installation du TBI dans la classe de Mme Gilbert 
 
REMERCIEMENTS 
Les enseignants remercient : 

- Tous les parents qui participent à la vie de l’école en nous aidant à l’organisation des fêtes (carnaval, fête de l’école …) et en 
accompagnant les projets et les sorties. 

- Les ATSEM. 
- La commission scolaire, la mairie et les agents techniques pour leur étroite collaboration. 
- Les amis de l’école pour leurs subventions (achat de livres pour la BCD de Molineuf, voyage à St Malo pour l’école 

d’Orchaise, projet théâtre pour l’école de Chambon). 
 
QUESTIONS ET REMARQUES DES REPRESENTANTS DE PARENTS D’ELEVES 
• Peut-on envisager l'envoi du compte-rendu du conseil d'école par mail à tous les parents, l'affichage à l'école n'est plus 

suffisant ? 
o Le compte-rendu du conseil d'école est disponible sur le site internet de l'école (école Cisse et Loire) : Mr Chopard et Mme 

Bomet n'envisagent pas de l'envoyer par mail à tous les parents dont certains n'ont pas fourni d'adresse de courriel. 
L’adresse du site a été donnée dans les cahiers de liaison en début d’année : http://ec-cisse-et-loire.yice.ac-orleans-
tours.fr/eva/spip.php?rubrique19 

 
• Les parents souhaitent avoir une vision plus détaillée de l'emploi du temps des enfants, au-delà du temps de l'éducation 

nationale : du passage du bus à la cantine, jusqu'au soir pour chaque école. Y aurait-il des temps morts où les enfants devront 
être occupés / encadrés ? Une vision de la semaine entière intégrant le mercredi et les possibilités du centre de loisirs (1/2J, 
déjeuner...). 
o Des mots ont été collés dans les cahiers fin mai. Nous avons apporté des éléments de réponse ci-dessus. 

 
• Nous nous félicitons que les écoles de Chambon et Orchaise se soient réunies pour la fête de l'école. L'année suivante, nous 

espérons que l'école de Molineuf puisse en faire de même. 
o La salle des fêtes d'Orchaise n'est pas assez grande pour accueillir tous les parents des élèves du RPI. Les élèves se 

succéderaient les uns après les autres sans se voir, il y a donc peu d’intérêt pour les enfants. Par ailleurs, les enfants de 
maternelle ont leurs repères dans leur école, ils s’y entrainent avant leur représentation et cela serait difficile pour eux d’en 
changer, notamment chez les petits. A Chambon, la "fête" commence dans l'après-midi, dans la cour, avec des jeux 
autogérés. L’organisation d’une telle fête demande également l’investissement de parents pour des réunions de 
préparation, de parents bénévoles pour encadrer des jeux et nous constatons par le biais des Amis de l’école que cela est 
très difficile.  

 
• Les trois directeurs se réunissent-ils régulièrement ? Nous pensons que des réunions seraient salutaires pour harmoniser la 

communication envers les parents, d'autant que les classes fusionnent de plus en plus (alerte gendarmerie, fête de l'école, 
départ maîtresse...) 
o Les directeurs se réunissent plusieurs fois par an lors des conseils de maitres : la communication envers les parents est 

harmonisée autant que possible mais demeure sous la responsabilité de chaque directeur qui lui seul est à même de juger de 
la nécessité ou non d'informer les familles de son école : concernant l'alerte gendarmerie du 17 mai, nous avons considéré 
que nos élèves étaient moins concernés que les collégiens, d'autant plus que certains enfants du RPI étaient très inquiets, 
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voire affolés par cette alerte qui a été très médiatisée ; les 3 écoles ont informé les parents de la date de leur fête d'école dès 
qu'elles en avaient fixé le contenu et l'organisation ; le départ de Mme Barilleau- De Freitas a été abordé lors du conseil 
d'école du 8 février et a fait l'objet d'une communication aux familles au mois de juin, date à laquelle l'équipe enseignante 
avait fixé les répartitions pour la rentrée 2018 … 

 
• Les points précédemment évoqués lors des conseils d'école ont-ils avancé : travaux de la porte de maternelle (Mme 

Lecomte), achats d'ordinateur et tableau, protection de la traversée de la départementale à Orchaise, audit chaudière et eau 
chaude à la place de l'eau froide à Orchaise... ? 
o La porte de la classe de Mme Lecomte : M Fromet nous informe qu’elle devrait être installée pendant les grandes vacances. 
o Les ordinateurs de la maternelle viennent d’arriver, il reste à les installer. Les tableaux sont en commande, ils ne devraient 

plus tarder à arriver et seront installés pendant les grandes vacances. 
o La protection de la traversée de la départementale à Orchaise : M. Charzat précise qu’il n’y a pas eu d’avancée. 
o L’audit chaudière : des devis pour 2019 sont en cours selon M. Chassier. 
o L’eau chaude à la place de l’eau froide à Orchaise : le chauffe-eau va être changé prochainement. 

 
La Directrice, Mme GATIGNON remercie sa collègue, Mme Lecomte, pour la rédaction conjointe de ce compte rendu. 

Mme GATIGNON Lucie, le 14 juin 2018 
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Annexe 1 
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Annexe 2 
Ecole élémentaire de Chambon 
41190 VALENCISSE 
 
 
 
                            Le 14 juin 2018, 
 
 
Objet : Demande de révision du crédit-photocopies accordé aux écoles. 
 
 
M. le Maire de Valencisse, 
 
 
 La commission scolaire attribue cette année un crédit-photocopies selon ces conditions : 
 
écoles Crédit accordé Effectifs janvier 

2018 
Nb de 
copies/élève/an 

Nb de 
copies/élève/jour 
d'école 

Molineuf 18044 52 347 2,40 
Orchaise 20820 60 347 2,40 
Chambon 13186 40 329 2,28 
 
 Pour Chambon, en 2017, nous avons consommé 21385 copies pour 46 élèves (52 jusqu'en juin puis 40) 
soit 465 copies/élève/an et 3,5 copies/élève/jour. 
 
 Malgré notre soucis constant et quotidien de limiter le nombre de photocopies, nous dépassons chaque 
année le crédit accordé, ce qui ampute nos crédits scolaires (-130€ / -45€ / -43€ ces 3 dernières années) pour les 
manuels et les fournitures. 
 
 Or nous avons des besoins croissants en photocopies sans rapport direct avec l'enseignement quotidien. 
En voici une liste non exhaustive : : 

• informations de rentrée, fiche d'urgence, autorisation droit à l'image, ... 
• organisation des APC : information-autorisation 
• informations de sorties scolaires 
• bulletins du Livret Scolaire Unique 3 fois par an 
• volets 1 et 2 des informations de passage en 6ème Affelnet 
• informations / organisation de la journée des CM2 au collège 
• attestations de natation ASSN 
• mot des parents d'élèves élus pour consulter les familles 
• information et organisation des spectacles ou fêtes 

 
 La solution envisagée de faire une partie des copies en mairie ne me semble ni pratique ni souhaitable. 
Aussi je vous demande de réévaluer le crédit de photocopies accordé aux écoles en rétablissant au passage 
l'égalité de traitement entre elles. 
 
 Cordialement, 
       Pascal Chopard 
       directeur d'école 
 
     
 

Mme GATIGNON Lucie, le 14 juin 2018 


